CULTE DU DIMANCHE 11 JUILLET 2021

PAROISSE REFORMEE DE THIONVILLE

6e DIMANCHE APRES LA TRINITE

VIVRE DU BAPTÊME

Ne crains pas car je t'ai racheté. Je t'ai appelé par ton nom, tu es à moi. Esaïe 43 :

PRELUDE MUSICAL

ACCUEIL ET SALUTATION

Bien-aimés nous célébrons ce jour le 6e dimanche de la Trinité. Nous sommes tous là, pour notre escale d'un instant en ce Lieu Saint, le Lieu de la présence de Dieu et de la bénédiction.

A vous tous bien-aimés, je vous souhaite la bienvenue, mais c'est le Seigneur Lui-même qui vous accueille et qui vous bénit, Celui qui est le Père, le Fils, et le Saint-Esprit, dans l'unité du même Dieu, pour les siècles des siècles. Amen !

Adorons le Seigneur!

ADORATION PSAUME 139: 1-12

Éternel! Tu me sondes et tu me connais, tu sais quand je m'assieds et quand je me lève, tu pénètres de loin ma pensée. Tu sais quand je marche et quand je me couche, et tu pénètres toutes mes voies. Car la parole n'est pas sur ma langue, que déjà, ô Éternel! Tu la connais entièrement. Tu m'entoures par derrière et par devant, et tu mets ta main sur moi.

Une science aussi merveilleuse est au-dessus de ma portée, elle est trop élevée pour que je puisse la saisir. Où irais-je loin de ton Esprit, et où fuirais-je loin de ta face ? Si je monte aux cieux, tu y es ; Si je me couche au séjour des morts, t'y voilà. Si je prends les ailes de l'aurore, et que j'aille habiter à l'extrémité de la mer, là aussi ta main me conduira, et ta droite me saisira. Si je dis : Au moins les ténèbres me couvriront, la nuit devient lumière autour de moi. Même les ténèbres ne sont pas obscures pour toi, la nuit brille comme le jour, et les ténèbres comme la lumière.

Louez donc le Seigneur, vous tous, serviteurs du Seigneur, vous tous qui le servez, les petits et les grands, louez le Nom du Seigneur, car c'est à Lui qu'appartiennent, le règne, la puissance et la gloire, aux siècles des siècles! Amen! Louez le Seigneur!

Face à un tel Dieu, levons-nous pour honorer son Nom en chantant :

CANTIQUE 471 A toi la gloire	CANTIQUE	471	A toi la gloire
------------------------------	----------	-----	-----------------

PRIÈRE DE LOUANGE

Seigneur Dieu de toute bonté, par le sceau du baptême, tu as scellé une alliance avec nous, tu as fait le premier pas, tu nous offres une vie nouvelle. Donne-nous d'y reconnaître la grandeur de ton amour, et d'accepter de bon cœur que ta volonté inspire nos pensées, nos paroles et nos actes. Accorde-nous de te demeurer fidèles jusqu'à la fin, en témoignant de notre foi au cœur de ce monde. Par Jésus-Christ, ton Fils bien-aimé, qui vit et règne avec toi le Père tout-puissant, dans l'unité du Saint-Esprit, un seul Dieu, pour les siècles des siècles. Amen

LOI DE DIEU

Écoutons quelle est la volonté de Dieu pour nous :

Venez à Lui, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et Il vous accordera le repos. Prenez son joug sur vous et apprenez de Lui, car Il est doux et humble, et vous trouverez le repos de vos âmes.

Approchez-vous par la foi, présentez-vous humblement devant Dieu pour confesser vos fautes, afin de vous réconcilier avec Lui par la médiation du Seigneur Jésus-Christ.

Bien-aimés considérons cette sainte volonté, examinons-nous et implorons le pardon de Dieu :

PRIÈRE D'HUMILIATION

Dieu de lumière, tu sais toutes choses. Nous ne pouvons pas échapper à ton Esprit, ni fuir loin de ta face. Seigneur nous sommes indignes de toutes tes bontés, nous trahissons sans cesse ton amour qui fait de nous tes enfants depuis notre baptême. Nous sommes orgueilleux, nous manquons d'humilité et de désintéressement, nous ne mobilisons pas notre volonté pour te servir, nous-nous plaçons en retrait pour observer et pour critiquer, comme si nous étions étrangers à toi-même et à ton Église. Voilà ce dont nous-nous accusons en ce jour.

Délivre-nous de nous-mêmes, et de la condamnation que nous méritons. Fais-nous vivre par l'Esprit de ton Fils, afin que nous devenions pour toujours tes enfants. Que tout ce qui est vrai, honnête, pur et juste soit l'objet de nos pensées, et maintiens-nous dans ta paix qui surpasse toute intelligence. C'est notre prière au Nom de Jésus-Christ, ton Fils bien-aimé. Amen !

DECLARATION DU PARDON

Écoutons maintenant la réponse du Seigneur à notre prière :

Christ est l'Agneau de Dieu qui ôte le péché du monde. C'est en Lui que nous avons la rédemption par son Sang, la rémission des péchés selon les richesses de sa grâce.

Que tous ceux dont la repentance et la foi sont sincères, reçoivent ici du Seigneur, le pardon de leurs péchés. Amen !

Et toi mon âme, bénis le Seigneur et n'oublie aucun de ses bienfaits. Pour manifester notre reconnaissance à notre Dieu, levons-nous pour chanter ensemble le cantique :

CANTIQUE	187 (strophes 1-2-3)	Rendez grâce au Seigneur
----------	----------------------	--------------------------

CONFESSION DE FOI

Je crois en Dieu le Père, tout-puissant Créateur du ciel et de la terre.

Je crois en Jésus-Christ, le Fils de Dieu. Il est venu vivre parmi nous, Il est mort sur la Croix, Il est ressuscité. Aujourd'hui et pour toujours, Il est avec nous.

Je crois en l'Esprit-Saint, qui nous rassemble dans l'Église, et qui nous fait vivre. Amen!

PRIERE D'ILLUMINATION

O notre Dieu, Source intarissable de tous les biens, nous te bénissons pour les dons de ton amour. Fais-nous la grâce d'écouter ta Parole avec attention, avec respect, avec un vrai désir de recevoir ce qu'elle promet, et de pratiquer ce qu'elle ordonne.

Grave-là, non seulement dans notre esprit, mais encore dans notre cœur, et transforme-nous, par la puissance de ton Esprit, à l'image de ton Fils, en nous faisant contempler ta gloire dans le clair miroir de l'Évangile.

Bénis et glorifie ton Nom à travers la lecture et la déclamation de ta Parole en ce jour. C'est notre prière au Nom de Jésus-Christ. Amen !

LECTURES BIBLIQUES

ESAÏE 43:1-7

- 1. Ainsi parle maintenant l'Éternel, qui t'a créé, ô Jacob! Celui qui t'a formé, ô Israël! Ne crains rien, car je te rachète, je t'appelle par ton nom: tu es à moi!
- 2. Si tu traverses les eaux, je serai avec toi ; Et les fleuves, ils ne t'engloutiront point ; Si tu marches dans le feu, tu ne te brûleras pas, et la flamme ne t'embrasera pas.
- 3. Car je suis l'Éternel, ton Dieu, le Saint d'Israël, ton Sauveur ; Je donne l'Egypte pour ta rançon, l'Éthiopie et Saba à ta place.
- 4. Parce que tu as du prix à mes yeux, parce que tu es honoré et que je t'aime, je donne des hommes à ta place, et des peuples pour ta vie.
- 5. Ne crains rien, car je suis avec toi ; Je ramènerai de l'Orient ta race, et je te rassemblerai de l'Occident.
- 6. Je dirai au septentrion : Donne ! Et au midi : Ne retiens point ! Fais venir mes fils des pays lointains, et mes filles de l'extrémité de la terre.
- 7. Tous ceux qui s'appellent de mon Nom, et que j'ai créés pour ma gloire, que j'ai formés et que j'ai faits.

ROMAINS 6: 3-8

- 3. Ignorez-vous que nous tous qui avons été baptisés en Jésus-Christ, c'est en sa mort que nous avons été baptisés ?
- 4. Nous avons donc été ensevelis avec Lui par le baptême en sa mort, afin que, comme Christ est ressuscité des morts par la gloire du Père, de même nous aussi nous marchions en nouveauté de vie.
- 5. En effet, si nous sommes devenus une même plante avec Lui par la conformité à sa mort, nous le serons aussi par la conformité à sa résurrection,
- 6. Sachant que notre vieil homme a été crucifié avec Lui, afin que le corps du péché fût détruit, pour que nous ne soyons plus esclaves du péché ;
- 7. Car celui qui est mort est libre du péché.
- 8. Or, si nous sommes morts avec Christ, nous croyons que nous vivrons aussi avec Lui.

MATTHIEU 28: 16-20 (PREDICATION)

- 16. Les onze disciples allèrent en Galilée, sur la montagne que Jésus leur avait désignée.
- 17. Quand ils le virent, ils se prosternèrent devant Lui. Mais quelques-uns eurent des doutes.
- 18. Jésus, s'étant approché, leur parla ainsi : Tout pouvoir m'a été donné dans le Ciel et sur la terre.

- 19. Allez, faites de toutes les nations des disciples, les baptisant au Nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit,
- 20. Et enseignez leur à observer tout ce que je vous ai prescrit. Et voici, je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde.

Seigneur, à qui d'autre irions-nous ? Ta Parole est la vérité et la vie. Sanctifie-nous par ta Parole. Amen !

CARNET	8 (strophes1-2-3)	Je te bénis mon créateur
--------	-------------------	--------------------------

PRÉDICATION

"Jésus, s'étant approché, leur parla ainsi : Tout pouvoir m'a été donné dans le Ciel et sur la terre. Allez, faites de toutes les nations des disciples, les baptisant au Nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit, et enseignez-leur à observer tout ce que je vous ai prescrit. Et voici, je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde" (V 18c-20).

Bien-aimés ces instructions de Jésus sont souvent appelés "la Grande Mission" ou encore "la Mission universelle". C'est une Mission confiée aux disciples, mais aussi à toute l'Église. Elle consiste en des ordres, des recommandations que le Christ ressuscité a données, avant son retour dans le Séjour de la Gloire Éternelle. Son Ministère terrestre terminé, Il donne Mission à ceux qui restent, ses disciples, mais aussi à ceux qui vont suivre les disciples dans les années, les décades et les siècles à venir. Il y a des choses que Jésus veut qu'ils fassent, et c'est tout un programme d'action. Je nous propose d'aborder le sujet en trois temps : D'abord au plan des envoyés, ensuite au sujet de la présence permanente du Seigneur pendant la Mission, enfin, des défis à relever pendant la Mission.

I - DES DISCIPLES

Conformément à la recommandation du Christ ressuscité, les disciples sont là, sur la montagne qu'Il leur avait désignée, le lieu du rendez-vous. Dès que le Seigneur leur apparaît, certains l'adorent pendant que d'autres sont dans le doute et l'incertitude (V 17). Cette double attitude traduit la réalité de la vie chrétienne à laquelle nul ne peut échapper : deux sentiments toujours mêlés : la foi et le doute, la certitude et l'incrédulité, l'inébranlable conviction et l'inévitable hésitation. Dans le NT, le doute ne se manifeste pas chez les incroyants, mais toujours dans la vie des disciples, comme il se manifeste souvent dans la mienne, et aussi dans la vôtre, probablement. Mais il ne faut pas s'en offusquer, car c'est l'inévitable condition du disciple. C'est précisément dans ces moments de grande fragilité, où la foi et le doute nous saisissent et cheminent ensemble en nous, que le Seigneur nous donne rendez-vous et se tient là, devant nous, non pour nous accuser et dénoncer notre inconstance ou nos errances, mais pour nous rencontrer, et nous confier l'annonce de l'Évangile au monde.

Bien-aimés on peut constater que la manière dont Jésus leur apparaît est intéressante : Il se présente comme ayant reçu "tout pouvoir dans le Ciel et sur la terre". Nanti de ce pouvoir, il peut envoyer les disciples pour la Grande Mission, la Mission universelle. Qu'est-ce à dire, sinon que Jésus se prémunit contre le pouvoir qui repose sur le charisme personnel d'un individu. C'est que l'étymologie du mot "autorité" renvoie à la notion d'augmentation. Ainsi compris, la véritable autorité, c'est celle qui donne à l'autre la possibilité de grandir. Un chef charismatique fait exactement le contraire : il profite des autres pour se mettre en valeur. C'est pourquoi la véritable autorité ne doit pas venir de la personne qui l'exerce, mais elle vient

d'ailleurs, elle vient de plus loin. C'est le cas ici avec Jésus. J'ai reçu tout pouvoir, donc j'ordonne que vous fassiez des disciples, que vous les baptisiez et que vous les enseigniez. Cette Mission est tout à fait un programme d'action et en même temps un défi à relever.

II - DU DEFI A RELEVER

Bien-aimés tout un programme s'ouvre devant les disciples. Le programme que Jésus donne à ses disciples comporte trois volets : Il s'agit d'abord de transmettre la foi ; Il s'agit ensuite d'intégrer les nouveaux croyants dans l'Église par le sacrement du baptême au Nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit ; Enfin, il s'agit de les enseigner pour qu'ils puissent bien vivre leur foi. Dit autrement, la Mission se décline en la transmission de la foi, c'est-à-dire la prise de contact, ensuite vient l'intégration dans l'Église, c'est-à-dire l'accueil, enfin vient l'enseignement, c'est-à-dire la formation et la progression. Ces trois points sont essentiels pour une vie ecclésiale saine. Si l'un des éléments est défaillant, c'est tout l'édifice qui s'écroule et l'Église est bancale. Jésus laisse donc à ses disciples un programme d'action, qui est également le nôtre et un défi à relever.

Bien-aimés, dans le Premier Testament, la révélation de Dieu était pour les Juifs, descendants d'Abraham et d'Isaac. Quand Jésus donne la Mission Universelle, Il prolonge la portée de la révélation, d'Israël au monde entier. L'attente de Jésus, c'est que son Église se propage partout dans le monde et jusqu'aux extrémités de la terre, et qu'en se propageant, elle fasse des disciples. Un disciple suit une personne, il se consacre à une personne, il obéit à une personne : la Personne du Christ, le Ressuscité du Dimanche matin. Tout ce que le disciple fait est donc en relation avec Jésus, le Chef Suprême de l'Église. Le disciple devient normalement membre d'une Église, il devient normalement étudiant de la Parole de Dieu, il travaille normalement dans l'Église. Un disciple fait tout cela à la fois, il a une relation passionnée avec le Seigneur, laquelle relation le pousse à servir le Seigneur. Tout cela passe par le baptême, et nous comprenons que le baptême est institué par le Seigneur.

Mais le Seigneur de l'Église veut également que les nouveaux disciples soient formés. Un nouveau disciple est quelqu'un(e) qui doit être enseigné(e) et donc formé(e). Les nouveaux disciples ne doivent pas rester des bébés dans la foi, il faut qu'ils grandissent dans la foi, qu'ils apprennent à faire ce que Jésus a commandé. A leur tour, il faudrait qu'ils forment d'autres disciples. Notre livre de formation, c'est la Bible. Mais la connaissance de la Bible n'est pas suffisante à elle toute seule. Ce que nous connaissons doit être vécu et observé : Observer ce que Jésus a prescrit. Aussi, l'Apôtre Jacques peut-il dire : "Mettez en pratique la Parole, et ne vous bornez pas à l'écouter ..." (Jc 1 : 22). Et si nous voulons tracer un schéma, il serait le suivant : L'évangélisation, la formation, la pratique.

Bien-aimés lorsque nous faisons des disciples, nous le faisons avec toute l'autorité de Jésus qui nous couvre. Quand le disciple parle, il parle avec son autorité, il parle avec ses mots, il parle avec sa Parole. Le disciple ne proclame pas ses propres idées ou sa propre religion. Il proclame Celui qui est mort et ressuscité, il proclame Celui qui est maintenant vivant pour les siècles des siècles. Et puisqu'il est vivant aux siècles des siècles, Il promet à ses disciples sa présence permanente.

III - DE LA PRESENCE PERMANENTE ET PERPETUELLE DU SEIGNEUR

Le Seigneur est donc présent dans la Mission, à travers les actes, les gestes, les paroles de son envoyé, lorsque celui-ci est ancré dans la Parole et se laisse gouverné par Lui. C'était déjà valable pendant le Ministère de Jésus Lui-même. Dieu est présent dans l'amour que porte Jésus aux mal-aimés de son temps. Dieu est présent dans l'engagement qui va jusqu'au don de soi

pour ceux que l'on aime. Dieu est présent sur la Croix. Dieu est présent dans le cri même de ceux qui se sentent abandonnés. Dieu est présent là où les disciples n'ont vu qu'absence et vide. Le Dieu dont Jésus nous a montré le visage est présent tout au long de l'histoire de son peuple. Il est présent en Égypte au temps de l'esclavage et dans l'exode vers la liberté. Il est présent dans le désert au temps des fatigues et des murmures. Il est présent au temps de l'installation dans la Terre Promise, comme au temps de l'humiliation de l'exil à Babylone. Tout au long de l'histoire d'Israël retentit le cantique de l'Alliance de vie : "Vous serez mon peuple, et je serai votre Dieu".

Bien-aimés tout au long de cette histoire, Dieu déploie sa fidélité, et la ténacité de son amour envers un peuple insatisfait, qui veut un Dieu plus visiblement présent, et moins exigeant à l'égard des siens. La fidélité de Dieu s'est révélée de façon claire et forte dans l'histoire de Jésus et bien sûr, dans l'événement de Pâques, où cette histoire rebondit en une promesse offerte aux disciples de tous les temps, à l'Église de partout et de toujours : "Je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde". Aucun lieu dans ce monde n'est à l'écart de son action de salut.

Ce Jésus qui est parti, et qui est avec nous tous les jours, nous avons pour charge de le rendre présent à travers notre foi, dans la cohérence de nos paroles et de nos actes, mais aussi nos cantiques. Aujourd'hui, Jésus est présent quand les siens pratiquent sa Parole, gardent ses commandements, et le suivent sur le chemin qu'Il a tracé et balisé. Le chrétien s'investit dans sa façon de dire et de manifester son Seigneur aux autres. Notre parole et notre engagement témoignent d'une présence d'amour à celles et ceux qui aujourd'hui se sentent abandonnés. Notre mission est de rendre l'espérance de Pâques aux "crucifiés" d'aujourd'hui, aux humiliés d'aujourd'hui, aux laissés pour compte d'aujourd'hui, aux souffrants d'aujourd'hui, aux sans importance d'aujourd'hui. Personne n'est exclu de l'amour de Dieu en Jésus-Christ.

Ceux qui peinent dans les contradictions de la vie, ceux qui se heurtent à des murs qui blessent, ceux qui sont peut-être découragés et abandonnent la lutte, bien-aimés si nous sommes dans l'une de ces situations, sachons que la situation qui est la nôtre n'est pas le dernier mot qui est prononcé sur notre vie. Le dernier mot du Crucifié de Golgotha et le Ressuscité du Dimanche matin c'est le "Je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde". Il est avec nous dans les déserts de la vie, Il est avec nous là où l'amour s'est raréfié et s'est asséché, Il est avec les malades, Il est avec les mal-aimés, Il est avec les angoissés, Il est avec les isolés, Il est avec les solitaires. Comme la Résurrection après la Crucifixion, l'histoire de notre vie de détresse et des larmes peut rebondir vers un autre avenir. C'est qu'au point limite de nos épreuves, alors commencent nos résurrections. C'est le chemin qu'ont suivi les disciples : de la Pâques à la Pentecôte, c'est le temps et l'espace à parcourir pour mourir et renaître à la vie. De la Pâques à la Pentecôte, c'est l'espace nécessaire à la grâce de Dieu pour se faufiler dans le cœur et l'intelligence des disciples.

Pour conclure, en déclarant solennellement que tout pouvoir lui a été donné dans le ciel et sur la terre, le Christ ressuscité a donné aux disciples d'aller, et de faire des disciples. Il les engage ainsi sur le chemin du service et de l'annonce de l'Évangile. La Parole de Dieu trace en nous le chemin sur lequel le Ressuscité, le Christ vivant et glorifié nous conduit au rendez-vous qu'Il nous a donné. Il nous envoie à la rencontre du monde pour manifester son Royaume de justice et d'amour. Dans cette Mission, Il est avec nous jusqu'à la fin du monde, quand le plan de Dieu sera accompli et réalisé. Voyez donc quel est l'amour du Seigneur pour nous : Pendant l'incarnation, Il était Emmanuel : Dieu parmi nous. Pendant l'Ascension, le Retour dans le Séjour de la Gloire Éternelle, Il est toujours Emmanuel : *Je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde*.

"Jésus, s'étant approché, leur parla ainsi : Tout pouvoir m'a été donné dans le Ciel et sur la terre. Allez, faites de toutes les nations des disciples, les baptisant au Nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit, et enseignez-leur à observer tout ce que je vous ai prescrit. Et voici, je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde". Amen!

INTERLUDE		
CARNET	10	Le Seigneur est mon berger

ANNONCES / OFFRANDES

PRIERE D'INTERCESSION / ORAISON DOMINICALE

Seigneur notre Dieu et notre Père, par ta Parole et ton Esprit, tu as fondé l'Église : Donne-lui de proclamer fidèlement ton Évangile. Que ce monde passe et que vienne ton Royaume !

Nous te remettons les personnes isolées, les emprisonnés, les déshérités et les laissés pour compte. Nous te recommandons également les malades, et notamment ton serviteur Pierre, et tous les autres que nous nommons dans le secret de nos cœurs ... Apporte-leur le réconfort de ta présence agissante, et aussi l'assurance de ton amour. Suscites-en chacun de tes fidèles le désir d'aller à leur rencontre. Seigneur, que ce monde passe et que vienne ton Royaume!

Nous te prions pour tous les chrétiens persécutés de par le monde : Soutiens-les dans leur épreuve. Et nous te prions également pour ceux qui les persécutent : Change leur cœur, convertit leur intolérance en tolérance, et que la louange de ton Nom jaillisse des extrémités de la terre. Seigneur, que ce monde passe et que vienne ton Royaume !

Nous te confions ce pays, ceux qui le gouvernent et qui détiennent une parcelle de l'autorité de l'État : Accorde-leur la sagesse et le discernement, pour que leurs décisions soient source d'équité et de probité. Qu'il en soit de même pour tous les autres pays et leurs gouvernants. Seigneur, que ce monde passe et que vienne ton Royaume!

Vivant en ce monde qui passe, nous gardons les yeux fixés sur ton Royaume qui vient. Reçois notre prière, par Jésus-Christ, ton Fils bien-aimé, notre Seigneur et notre Frère, qui vit et nous fait vivre aujourd'hui et pour toujours. Lui qui nous a appris à te prier ainsi :

NOTRE PERE ...

BENEDICTION

Que le Dieu de l'espérance vous remplisse de joie et de paix dans la foi, pour que vous débordiez d'espérance, par la puissance de l'Esprit-Saint. Il vous bénit, Celui qui est Père, Fils, et Esprit-Saint. Partez maintenant ! Vous êtes aimés de Dieu ! Vous êtes bénis de Dieu ! Amen !

CANTIQUE	890	Viens et nous bénis
	POSTLUDE	